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PV Assemblée générale 2018 du Ski-Club Chavalard Fully 
 
 

 
Date : Le 2 novembre 2018                   Heure : 19 h 
 
Lieu : Salle des Fol’terres, Branson Secrétaire :  Nicolas Delavy 
 
Présents : François Besson, Delphine Maret Brülhart, Dominique Gex, Nathan 

Bender, Joakim Faiss, Tarcis Ançay, Nicolas Delavy, Alexandre Roduit, 
Emilie Ançay, Bastien Aymon, André Roduit, Eléonore Anthoine-
Carron, Nicolas Anthoine, Sandrine Perruchoud, Kilian Léger, Oliver 
Mettaz, Florentin Rausis, Quentin Rémondeulaz, Léonard Bender, 
Philippe Mettaz, Christophe Thurre, Andéanne Roduit Thurre, Célia 
Ançay, Fédéric Dorsaz, Francesca Acunto, Vincent Maret, Jean-Michel 
Dorsaz, Philippe Malbois, Bernard Maret, Cathy Maret, Stéphane 
Grange, Emilie Gard, Joséphine Cajeux, Marianne Carron, Raymonde 
Maret, Gérard Maret, Jean-Marie Cajeux, Philippe Roduit, Lucie 
Michellod, Claire Michellod, Jean-Marc Michellod, Florian Pellaud, 
Camille Ançay, Louis Cajeux, Jean-Marie Ançay, Benoît Maillard, 
Raymond Dorsaz, Gabriel Cajeux, Xavier Ançay, Pierre-Elie Carron, 
Marc Steffen, Roland Carron, Chloé Burgdorfer, Mirca Sigrist, Anne-
Marie Cajeux.  

 
Excusés.ées:  Céline Grange, Emmanuel Carron conseiller communal, Nicolas Faiss, 

président d’honneur, Michel et Marie-Chantal Rémondeulaz, Cédric 
Kunz, Jean-François Bruchez, Patrick Jacquier, Guy Maret, Cathy 
Bruchez Monn, Virginie Dorsaz, Caroline Faiss, Bernadette et Raphy 
Praz, Véronyc Mettaz, Vincent Gunther, Marie-Claude Gunther, 
Lucienne Roduit, Edouard Mettaz, Mickaël Spielmann, Marie-
Dominique et Norbert Dorsaz, Yves Roduit, François Faiss, Laure 
Werlen, Raymond Ançay 

 
 
ORDRE DU JOUR 
1. Bienvenue 
2. Contrôle des présences 
3. Approbation du procès-verbal de la 81e Assemblée générale 
4. Rapport du comité 
5. Rapport de la cabane de Sorniot 
6. Rapport de la cabane du Fénestral 
7. Rapport OJ 
8. Lecture et approbation des comptes 
9. Lecture et approbation des budgets 
10. Modifications statutaires 
11. Membres d’honneur, admissions, démissions 
12. Programme 2018-2019 
13. Divers 
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1. Bienvenue 
François Besson, nouveau président, souhaite la bienvenue à toutes et à tous. Il explique que 
nous nous retrouvons dans cette salle, car l’habituelle salle du café de l’Avenir a 
malheureusement déjà été réservée.  
Il présente les membres du comité avec la répartition des tâches : 
François Besson, Président 
Nicolas Delavy, secrétaire, coach J+S 
Dominique Gex, GO Camp & Sorties 
Joakim Faiss, responsable communication 
Tarcis Ançay, multi-activités 
Delphine Maret Brülhart, représentante de la Cabane Sorniot 
Nathan Bender, représentant de la Cabane du Fénestral 
Céline Grange, responsable du Mouvement OJ 
 

2. Contrôle des présences 
François lit le nom de personnes excusées et demande s’il y en a d’autres. Une liste circule pour 
les membres présents. Chacun est libre d’y inscrire son adresse mail pour recevoir la newsletter. 
 

3. Approbation du PV de la 81e assemblée générale 
Pas de remarque sur le dernier PV, celui-ci est accepté. 
 

4. Rapport du comité 
Nouveau comité, nouvelles tâches il a fallu se rencontrer plusieurs fois :  

• 6 séances du comité (8 membres) +1 souper du comité à la cabane de Sorniot, sur 
invitation du comité de cette dernière. 

• Quelques rencontres du bureau du comité. 
 

Il est proposé de revoir l’organisation du comité par la création d’un « bureau » du comité limité 
aux nouveaux membres élus. Il lui reviendra de veiller à la mise en œuvre des délibérations tant 
du comité élargi que de l’assemblée générale, d’assurer l’organisation du camp et des sorties, 
du concours, d’assumer la gestion courante du Ski-Club Chavalard (SCC) dans le cadre des 
orientations arrêtées, ou encore de veiller au bon fonctionnement statutaire. 
Cette organisation permettra de libérer les autres membres déjà bien chargés par leurs 
différentes obligations (cabanes, OJ) au sein du Club. 
 
Nos réflexions durant cette dernière année et pour la suite : 
 

• Identité du club 
Pour une personne externe au Club, le lien entre le SCC, les cabanes et les OJ peut porter à 
confusion. Il peut également en être de même pour certains membres… 
Les personnes ont tendance à croire qu’il s’agit d’organisations indépendantes. On peut le 
constater dans certaines informations données. Il est important que le nom du Ski-Club 
Chavalard apparaisse clairement dans le cadre de toutes les activités et des moyens de 
communication.  
La réalisation de certains événements prévus par les différentes entités et leur réussite 
dépendent de la présence des membres du Club. 
 

• Communication/promotion du SCC 
Nouveau logo du Club — Identité visuelle – Vestes 
L’étude d’un nouveau logo a été confiée à deux membres du SCC : Emilie Gard et Domitille 
Roduit qui avaient déjà fait le visuel du Fénestral, sur la base duquel nous allons décliner les 
autres sections, dans le but de moderniser et d’unifier l’image du club. Dans cette même logique, 
une réflexion est en cours pour fournir une veste commune aux membres du SCC à prix 
préférentiel. 
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• Mandat fiduciaire et restructuration administrative 
Le Comité a envoyé des offres pour externaliser la comptabilité à toutes les fiduciaires de Fully 
et deux de Martigny : 
Adjudication à la fiduciaire Nofival pour un montant TTC de CHF. 24 000. — sur 3 ans. (seule 
qui a répondu à la demande d’offre et 4 membres du SCC y travaillent) 
 

• Consolidation des biens immobiliers 
Création d’un fonds de rénovation 
 

• Renforcement du mouvement OJ 
Encouragement aux moniteurs actuels à faire la formation J+S 
Baisse du coût de participation des parents 
Recherche de partenaires financiers (gros sponsors) 
 
Activité 2018 
Le camp de Saas-Fee restera dans les mémoires comme celui où l’on a le moins skié, pas par 
manque de courage, ni d’envie, mais à cause de la surabondance de neige ! Les installations 
fermées ont obligé les membres à être ingénieux dans le choix d’activités annexes. 
Nouveauté également cette année pour la sortie initiation au télémark à Leysin : la sortie s’est 
faite en car ! 
Le concours s’est bien passé suite au choix de repousser la date d’une semaine en raison d’une 
météo catastrophique. Beaucoup de monde et une belle ambiance. 
Voir sur le site les articles agrémentés de photos. 
 
Projets à venir : 

• Transformation de la cabane de Sorniot : agrandissement du coin gardien, 
assainissement des sous-sols qui sont infiltrés d’eau. 

• Travaux pour adapter finement la cabane du Fénestral à l’utilisation actuelle et simplifier 
son fonctionnement pour les gardiens 

• Projet de développement régional : Destination Petite Arvine, les cabanes sont 
partenaires 

Trouver des sponsors pour pouvoir baisser la participation des parents aux sorties OJ. 
 

5. Rapport de la cabane de Sorniot 
Delphine Maret Brülhart, responsable de la cabane: 
Gardiens bénévoles : 
Francesca Acunto, Vanessa Rebord et Frédéric Dorsaz rejoignent l’équipe des gardiens. Jean- 
Marc Délitroz rejoint également définitivement l’équipe des gardiens. 
Anne Maye et Jeanne Rossich n’ayant participé à aucune activité depuis trois ans, il a été 
procédé à leur radiation d’office lors de notre assemblée générale du 17 mars 2018. 
L’équipe se compose en 2018 de 33 gardiens bénévoles. 
 
Comité de gestion de la cabane (administratif) : 
Le comité de gestion de la cabane compte 6 membres : 
Blaise Maret, responsable transports et ravitaillement 
Vincent Maret, responsable caisse et comptes 
Célia Ançay, responsable secrétariat 
Lucie Michellod, responsable réservation 
Delphine Maret Brülhart, responsable gardiennage 
François Besson, responsable travaux 
 
Activités des bénévoles de la cabane 2018 : 
• Ouverture de la cabane le week-end des 19-20 mai avec encore beaucoup de neige. 
• Week-ends de gardiennage du printemps : les gardiens ont assuré le gardiennage durant 6 
week-ends au printemps. 
• Nettoyages de la cabane. Nous arrivons à bien maintenir l’état de la cabane, mais plus de 
mains lors des nettoyages nous aideraient à faire les « à-fonds ». Cette année nous avons 
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investi dans de la nouvelle literie, en passant du rouge au bleu. 
• Transports depuis les Garettes et début de saison pour les gardiennes d’été : 23 et 24 juin + 
installation de la nouvelle cuisinière 
• Grillades les dimanches de colonie : les gardiens bénévoles organisent la grillade durant les 
dimanches où la colonie est ouverte. C’est une opportunité assez appréciée. 
• Fête du 15 août : un beau temps pour cette fête, pas mal de passage, les fours à raclette ont 
tourné une bonne partie de la journée. Merci à toutes les personnes qui ont contribué à cette 
journée. 
• Descente des gardiennes d’été le 28 septembre. 
• Fully-Sorniot le 24 septembre. 
• Week-ends de gardiennage d’automne : les gardiens ont assuré le gardiennage durant 5 
week-ends en automne. 
• Participation au KM Vertical : tenue du stand boissons. 
• Mise en mode hiver de la cabane : 3 et 4 novembre 
 
Vincent Maret présente les comptes de la cabane (voir annexe des comptes généraux). 
Pierre-Elie Carron pose la question au sujet au sujet des 15’000 frs pour l’achat de la cuisinière, 
en lien avec les statuts (qui limitent le droit de dépense des sections) 
Réponse de Vincent : cet achat est un montant extraordinaire, il était annoncé lors de la dernière 
AG et cela s’est fait en accord avec le comité du SCC.  
 

6. Rapport de la cabane du Fénestral 
Nathan Bender, responsable de la cabane: 
La cabane fonctionne uniquement avec des bénévoles, ce sont 90 personnes qui gardiennent 
durant l’année et 31 gardiens fixes qui en plus se chargent des travaux d’entretiens et de 
ravitaillement. Les bénévoles étaient au nombre de 70 lors du souper de fin d’année, ce qui 
démontre une excellente cohésion et beaucoup de motivation. La gestion de la cabane est 
maintenant 4 saisons, avec une prolongation du gardiennage permanent de 2 semaines en 
automne. 
Il y a beaucoup d’enthousiasme autour de la cabane et les retours sont tous largement positifs. 
Nous avons bénéficié cette année d’une belle vitrine médiatique avec notamment un reportage 
sur Rhône FM et une pub Rivella. La collaboration avec les offices du tourisme de Fully et 
d’Ovronnaz est au beau fixe. 
Il tient à féliciter en particulier Olivier Mettaz pour sa première année au comité ainsi que Pierre-
Elie Carron pour ses dix ans au comité et la tenue rigoureuse des comptes de la cabane.  
Nathan se doit de signaler un léger bémol au sujet du manque d’intérêt de la part du comité. Il 
dit avoir souffert de « dénigrement, alors que nous sommes tous des bénévoles. On nous a 
enlevé des fonctions et responsabilités que nous avions précédemment sans se quérir de nos 
besoins et de notre mode de gestion ». 
Les objectifs 2019 sont de continuer, de manière générale, avec le fonctionnement actuel, en 
privilégiant l’accueil. 
Question de Malibu : combien de semaines de bénévolat par saison ? 
Nathan : 16 semaines avec 4 à 6 personnes la semaine et 8 le Week-end. 
 
 

7. Rapport OJ 
Céline Grange n’ayant pu être présente le rapport OJ est succinct 
Environ 50 enfants inscrits, 35 de moyenne par sortie.  
Une sortie a dû être annulée en raison de la météo, même temps lors de la date de remplacement 
Le camp aux Collons dans un nouveau chalet s’est bien déroulé, les enfants ont apprécié les 
pistes. Le lieu est idéal, et le chalet déjà pré-réservé pour l’année prochaine. Un grand merci aux 
cuistots Nathalie et Eddy Rossier. 
Le concours s’est bien déroulé, merci au comité du SCC pour l’organisation conjointe de la 
journée. 
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8. Lecture et approbation des comptes 

Sandrine Perruchoud en tant que représentante de la fiduciaire Nofival, nous présente les 
comptes. Elle dit que le premier travail qui a été fait est de réunir les comptes par un seul mandat 
Winbiz. 
Pour les comptes détaillés, voir annexe. 
Dans ses commentaires, Mme Perruchoud remarque que la situation du club est saine. Pour le 
dernier exercice, on déplore une perte au niveau du Ski-Club, une perte au niveau des OJ. À ce 
sujet, elle questionne la pertinence d’organiser la soirée de la fête nationale le 31 juillet. En effet 
en analysant les frais fixes à engager, s’il pleut ce soir-là, il y aura de fortes chances de faire une 
perte.  
Malibu pose la question d’acheter une tente pour réduire les frais.  
Il pose également la question au sujet des transports en hélicoptère, pourquoi les cabanes ne 
s’arrangent pas entre elles? 
Gabriel Cajeux répond que cela se fait déjà avec tous les acteurs de hauts de Fully. M.Jean-
Félix Roduit gère cela au niveau de la commune. Parfois, il y a des impératifs qui obligent de 
faire des transports seuls. 
Mme Perruchoud continue le commentaire en remarquant que pour cette année seule la cabane 
du Fénestral est en bénéfice. 
Gabriel Cajeux demande à ce que les comptes du Fénestral ne soient pas tenus par la fiduciaire. 
Il dit que le comité du Fénestral veut garder la gestion complète des comptes. 
Mme Perruchoud précise qu’elle ne fait que comptabiliser. Elle ne décide rien sur la gestion des 
cabanes ou du club. 
Plusieurs interventions ont lieu sur le sujet. 
– Les membres du comité du Fénestral contestent la gestion externe des comptes, par souci 
d’indépendance, par souci d’économie et par soutien au travail bénévole, base de l’association. 
Ils veulent que l’on vote pour revenir sur cette décision qu’ils jugent contraire aux statuts du club 
(qui prévoient que le comité ne puisse dépenser plus de 2000.frs sans l’accord de l’AG.) 
– Le comité répond que ce vote n’aura pas lieu, car cette dépense a été annoncée lors de la 
dernière AG et que ce vote n’est pas à l’ordre du jour. 
Marianne Carron pose la question de savoir si elle veut donner de l’argent pour la cabane du 
Fénestral est-ce possible ? Le comité répond qu’un don se fait en général, pour le SCC pas 
uniquement pour une section. 
Tarcis Ançay prend la parole au nom du comité au sujet des tensions mises en lumière par 
certains. Le comité est motivé pour que tout se passe au mieux. Il se peut que la manière n’ait 
pas toujours été la bonne, mais en aucun cas le comité ne veut contrôler les travaux des sections, 
cela n’est pas vrai. 
Nathan déplore le manque de reconnaissance de la part du président : pas de merci de sa part 
lors de sa visite au souper de gardiens. Il trouve cela choquant. 
Plusieurs personnes prennent encore la parole : Jean-Marie Cajeux, Christophe Thurre, Xavier 
Ançay, Léonard Bender.  
Le président passe la parole à Xavier Ançay contrôleur des comptes. Ce dernier excuse Guy 
Maret qui a contrôlé avec lui les comptes. Il relève que les comptes sont bien tenus et demande 
à l’AG de les accepter. 
Les comptes sont acceptés par main levée, contre une abstention. 
 

9. Lecture et approbation des budgets 
François Besson présente les budgets du club section par section. Pas de montant extraordinaire 
à signaler si ce n’est le montant de 5000 frs budgétisé pour payer la formation J+S des moniteurs 
OJ (env. 500 par jeune). 
Le budget est accepté à l’unanimité. 
 

10. Modifications statutaires 
François Besson présente une proposition de texte pour mettre à jour les statuts du club, 
notification relative à l’organisation des sections. Chaque point est discuté, les avis divergent, le 
temps passe. Il est décidé que le comité revoie sa copie et propose un texte en accord avec les 
représentants de sections concernées. Ses modifications seront remises avec la convocation de 
la prochaine AG. 
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11. Membres d’honneur, admissions, démissions 
Personne n’a fait part de sa démission, ni personne de sa demande d’admission. Il sera 
demandé à la section OJ la liste de jeunes OJ (2002) qui intègrent automatiquement le SCC en 
tant qu’aide-moniteur. 
M. Camille Ançay est nommé membre d’honneur du club pour 40 ans de sociétariat. Il reçoit un 
diplôme et est acclamé par l’assemblée. Invité à le faire, il nous parle de la construction de la 
cabane de Sorniot, à laquelle il a participé. Il explique en souriant, que lors des travaux lourds, 
on lui avait diplomatiquement conseillé d’aller aider à faire la cuisine, plutôt qu’embêter ceux qui 
travaillent. 
 
 

12. Programme 20018/2019 
Le programme 2019 est consultable sur le site Internet.  
À relever : 
Le nouveau lieu du camp 2019. La région d’Aoste sera à l’honneur. La journée de ski Télémark 
à Villars avec les OJ, ainsi que le concours à Vichères le 24 mars 2019. 
Le 4 et 5 mai ouverture de la cabane de Sorniot  
Le 8 et 9 juin ouverture de la cabane du Fénestral 
 

13. Divers 
 
La parole n’étant pas demandée dans les divers, le président clôt la 82e assemblée générale du 
Ski-Club à 22 h01. 
Tout le monde est invité à partager une verrée agrémentée. 

 
 

 

François Besson, Président :     Nicolas Delavy, Secrétaire : 

 

 

 

 

 

 

 


